
  

市民の声を しく しく伝え実行！！           

          池 上 まさみ  通信 
                                                

 

令和４年度の一般会計予算は３４１億円となりました。一方、特別会計予算額は１６７億９,６２７万円

となり、水道事業会計 24 億 9，555 万円と下水道事業会計 34 億６34 万円を含めた総予算では 567

億 9，816 万円で 前年度に対しては０．７％減とほぼ横ばいであります。 

コロナ禍の収束が未だに見えない中ではありますが、財政運営に対しても行政運営に対してもチェ

ツク機関として見守ってまいります。市民の皆様の率直なご意見をお願いします。  

                                                 （千円以下省略）                                                                                                                                

 令和 4 年度予算額 令和 3 年度予算額 前年度対比率 

一般会計 341 億 338 億    0.9% 増 

    特別会計 167 億 9,627 万 174 億  961 万 3.5% 減 

水道事業会計 24 億 9,555 万 23 億 3,080 万 6.6% 増 

    下水道事業会計  34 億   634 万 36 億 1,991 万 5.9% 減 

合    計 567 億 9,816 万 571 億 6,032 万  0.7% 減   

【特別会計内訳】 

国民健康保険 82 億 2,296 万 83 億  371 万 1.0%  減   

後期高齢者医療 8 億 8,976 万   7 億 9,358 万 12.1%  増 

介護保険 66 億 2,724 万 65 億 4,783 万     1.2%  増  

休日夜間急患診療所      6,480 万 6,617 万 2.1% 減 

産業団地整備事業  9 億 9,151 万 16 億 9,832 万     41.6% 減  

 

 

 

 

 

少子化や核家族化で、墓地の二－ズも多様化になっている 

ことに加えて、お墓を守る人（墓守）の減少により墓じまい 

い問題がクローズアップされている現状があります。2 年前 

の 12 月定例議会で一般質問した合葬墓地の必要性が、認められ、長田霊園内に整備されるこ

れて、長田霊園内に整備されることになりました。 

敷地面積は約 1,800 平方メ－トルで、約 3 千体の埋葬規模と 

なり令和 6 年に供用開始予定であります。 
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第１８号 

 合葬墓地が実現することになりました              

「もおか新時代」として市長に提出  

今年度の当初予算は 

 

 
（写真は兵庫県明石市霊園） 



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

1 件目 暮らしやすい街づくりについて    
【執行部答弁 石坂市長・石田市民生活部長】 

① 月刊誌「田舎暮らしの本」による住みたい田舎ベストランキング（若者世帯・単身

者・子育て世帯・シニア世代）が部門別に発表されたが、本市はすべての部門でラン

キング外である。結果を執行部はどの様に受けて止めいるのか。 

●ランキングは 276 項目のアンケートに移住者数の合計人数が加点される方式であ

り、本市は移住相談者数のみをカウントした為と思われる。今後は、今回の結果を

真摯に受けめ情報発信を一層強化していく。 

 

② 本市の事業は子育て支援事業をとっても、他市に比べて劣ってはいないと思います

が、対外的に魅力度のＰＲ発信が不足しているのではないか。 

 ●市内においては、広報誌やホームページや市公式インスタグラム等で、市外的に

はリーフレットを作成し、高校生向けには、動画「真岡エンパシー」を作成し、デジ

タル広告を首都圏向けに発信し、更に閲覧した方には、「リマーケティング広告」を

発信したり、ユーチュ－ブ広告を発信して更にデジタル広告を強化していく。 

 

   ③ 原油高騰で電気料金が上がっているが、防犯灯の電気代補助の見直しの進捗はどこ

まで進んでいるのか。 

●昨年 9 月議会において、今後電気料金等の値上 

がりや自治会の戸数減による負担増などの状況の 

変化により補助金の増額を検討すると答弁したと 

ころであり、現在、電気料金の推移を見ている段階 

で、今後の動向を注視しているところである。 

（電気料金が約 20％の値上げしていることで再質問） 

２月定例議会は、2 月 21 日（月）から 3 月 17 日（木）

の会期でおこなわれました。その中で執行部からの議案

は、令和 4 年度の真岡市一般会計予算及び国民健康保険

特別会計他 4 件の特別会計を含む議案と、オーストラリ

ア連邦西オ－ストラリア州ハ－ヴィ－市との友好都市

締結について、真岡市教育委員会教育長の同意につい

て、真岡市個人情報保護条例及び真岡市行政手続等にお

ける情報通信の技術の利用に関する条例の一部改正、令

和３年度真岡市一般会計、国民健康保険、水道事業会計、

介護保険の特別会計補正予算等、33 議案がすべて原案

どおり可決されました。 

また、ロシアによるウクライナへの侵略に断固抗議す

る決議を全会一致で採択しました。質疑・一般質問は、

今回、9 人が質問し、私は 3 件を質問しました。 

 

一般質問をさせて頂きました ３月１日 



２件目 紙おむつ購入助成事業ついて  
【執行部答弁 仁平健康福祉部長】 

① ねたきり者等の紙おむつ購入助成券の支給の現状と、ここ近年は、どのように推移し

ているのか。 

●下記の表のとおり年約 700 人前後が支給対象者で推移して、利用率は約 8 割です。 

年 度 支給見込み者数 利用者人数 利用率 

 平成 30 年 690 人 551 人 79.7% 

 令和元年 706 人 520 人 77.9% 

 令和 2 年 640 人 519 人 80.7% 

                     

②  紙おむつ支給は、65 歳以上の要介護度 4 で常時おむつ使用の利用条件であるが、条

件を緩和して要介護 3 以上で常時おむつ使用に拡大はできないのか。 

●要介護度にかかわらず、常時おむつを使用している方もいることから、、利用条件の  

拡大について実態や人数の把握、費用等の課題を含め調査研究していく。 

 

③ 紙おむつの購入助成券の配布ではなく、他市町が行っているように紙おむつ宅配事業

（現物支給）に変更できないのか。 

●県内では、宇都宮市をはじめ 4 市町で宅配による現物支給を実施している。 

しかし、多種多様な商品が選べられないなどの課題もあり、今後利用者の意見を聞 

くなど、調査・研究していく。現時点のところは現物支給は考えていない。 

                   

④ 乳幼児紙おむつ購入助成券は年度毎では、どのように推移しているのか。 

●下記の表のとおり年々、支給見込み人数は減少している 

年 度 支給見込み人数 利用率 

 平成 30 年 1,315 人    99.1％ 

令和元年    1,198 人    99.0％ 

 令和 2 年    1,089 人    76.0％ 

令和 2 年度の利用率が極端に低かったのは有効期限を変更したため 

⑤ 紙おむつ使用後は可燃ごみ扱いである為、有料ごみ袋で処分しているが、紙おむつ                                   

助成家庭に対して一部無料で配布できないのか。 

●ごみ袋の無料配布についてはゴミの量の実態や配布方法等の課題を含め調査研究し

ていく。 

 

  【再質問】 

ゴミ袋の一部無料配布をすることにより費用が掛かるが、 

現在のごみ袋にスポンサー等を募って掲載するようにして 

はどうか。 

      ●印刷することで、版代が掛かるため難しい 

 

【再々質問】 

個人的に調査した結果、版代などは枚数が多ければ費用的には安価にできる。そこ

で、より多くのスポンサー等が何社くらいあるのかアンケートを取ってはどうか。 

●アンケートについては、考えておりません。 

 



３件目 縁組対策について   
【執行部答弁   野澤総合政策部長】 

① 結婚相談員の成りて不足を踏まえ、相談員の募集や待遇の現状及びコロナ禍での 

活動方法をどのように支援しているのか。 

●募集については、広報紙や区長町会長会議で周知している。待遇については、        

成婚に至った場合は、市内在住者は一組 4 万円の報奨金を支払い、結婚相談会や  

研修会に参加の場合は、1 回 1,000 円を支給している、コロナ禍での活動では、 

事務局での登録のみで自粛している。現在のところオンライン導入については考  

えていない。 

 

② 本市は、結婚相談員に対して、どのような研修等を行っているのか。 

●市として結婚相談員研修会を年に 1 回実施するとともに、県が主催する研修会

に参加をさせている。今年度は、外部講師によるオンライン研修会を開催するとと

もに、近隣の結婚相談員との情報交換会や市内の事業所の結婚サポーターとの意

見交換会を実施している。             

 

   ③ 今年度、結婚新生活支援補助金制度を開始するにあたって、どのような調査・研

究をして導入の運びとなったのか。 

      ●本市の婚姻数及び出生率が年々低下傾向にある為、若い世代の結婚子育ての希

望を実現するための施策が喫緊の課題である。その為に、結婚に伴う経済的負担

を軽減して、本市に住んでいただけることも見込める為導入することとなった。 

 

   ④ 結婚新生活支援補助金事業は、他市では、単年度のみで終了もあるが、本市は差

別化を図るうえでも継続的に行う考えはあるのか。 

     ●他市町に関係なく、本市は、令和 4 年度単独事業のみとはしない。継続する。 

    【再質問】この事業は内閣府の補助事業でもあるが、一般的には、あまり知られて

いない。県の調査では約 50%の県民が知らない。今後どのようにして、ＰＲしてい

くのか。  

     ●広報紙や市ホームページに掲載して、婚姻届け時も含め周知していきます。 

 

 

          

 

 

  

【質問？教えて！】 
１）栃木県自転車条例が 4 月 1 日

から制定され 7 月 1 日施行となり

ますが、罰則等はどのようになるの

でしょうか？ 

２）道路には市道、県道、国道等

がありますが、市道の補修や保全の 

依頼はどのようにすればいいので

すが？ 

 

３）交差点に信号機をつけて欲しい

と要望していますが、一向につきま

せんが、その理由はどうしてです

か？ 

【お答えいたします！】 

 

 

 

１）自転車条例の罰則

は、今のところ義務化

であり、注意のみです 

２）各区長さんを通じ

て又は、市建設課へ直

接連絡してください。 

３）信号機の設置要望

は県内でも非常に多

く、高価な為に中々設

置待ちが多く、危険が

特にある所から優先に

設置している為です。 

 

 

 


